

Tätigkeitsbericht für das Jahr 1992
Astronomischer Kreis in der Naturforschenden Gesellschaft
Bamberg

Die monatlichen Zusammenkünfte im Haus der Begegnung, Café Canapé, wurden während des gesamten Jahres wieder gut besucht. Der Freundeskreis ist die Gewähr für interessante Aussprachen und damit für das Fortbestehen unseres Kreises.

Natürlich lebt die astronomische Runde von den überaus aktiven jüngeren Mitgliedern, die mit großer Begeisterung sich den Fragen der Astronomie widmen und bei einigermaßen guten Beobachtungsbedingungen manche Nacht am Fernrohr verbringen.

Die Herren RÜPPLEIN und HEIMBACH warten auch immer wieder mit hervorragenden Dias aus den Beobachtungen auf. Diese Aufnahmen haben durchaus Profi-Qualität.

Während der März-Zusammenkunft hat Herr TEICHMANN eine Berechnung aller Feiertage in Abhängigkeit vom Osterdatum der Jahre 1962 2072 vorgelegt. Eine immense Fleißarbeit! Hierzu erbrachte Herr HEIMBACH eine Computerarbeit und bewies, daß das kirchliche Osterdatum ab und zu vom astronomischen Datum abweicht.

Im Juli konnte Herr RÜPPLEIN von ersten Beobachtungen des Kometen Shomaker berichten.

Herr RENNER berichtete über seinen neuen apochromatischen Refraktor.

Anfang Oktober besuchten 9 unserer Mitglieder Herrn LAMMERER und seine Privatsternwarte in Lichtenfels Köttel.

Er ist modernst ausgerüstet, es war ein beeindruckender Abend, leider spielte das Wetter nicht mit.

Im Oktober konnte im Rahmen eines Sprechabends Herr PFISTER zu einer "Reise durch den Weltraum" einladen. Etwa 40 Personen ließen sich ins All entführen.

Im Rahmen unseres Treffens im November konnten Video-Cassetten über TV gezeigt werden, über den Weltraum und das Sonnensystem. Am 4. 12. sprach Herr Bernd KUHN vom Max Planck Institut Heidelberg vor ca. 50 Personen im Seminarraum des Stadt-Archivs.

Das Thema "Blasen im Weltall, die Erforschung der großräumigen Strukturen im Universum" ließ einen hervorragenden Vortrag zu, zumal der Referent bemüht war, ein schwieriges Thema so darzustellen, daß auch Laien einen großen Gewinn an Erkenntnissen mitnehmen konnten.

Für die anwesenden Amateurastronomen der Naturforschenden Gesellschaft war dieser Abend ein herausragendes Ereignis.

Unser Treffen im Dezember stand ganz im Zeichen des Besuches von 5 Gästen der Nürnberger Astronomischen Arbeitsgemeinschaft (NAA). Sie berichteten von ihrer Arbeit und brachten zahlreiche Dias mit.

Heinrich Pfister

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Bericht der naturforschenden Gesellschaft Bamberg](#)

Jahr/Year: 1992

Band/Volume: [67](#)

Autor(en)/Author(s): Pfister Heinrich

Artikel/Article: [Tätigkeitsbericht für das Jahr 1992. Astronomischer Kreis in der Naturforschenden Gesellschaft Bamberg 81-82](#)